



**Bibliothèque**

Veille  
thématique

## Veille Terrorisme

N° 50 – Novembre 2024



1. Questions judiciaires et policières.....	2
a. Enquêtes et procès en cours.....	2
b. Droits des victimes.....	2
c. Lutte contre le terrorisme .....	2
d. Attentats déjoués.....	3
2. Questions sociales et politiques .....	3
a. Radicalisation.....	3
b. La question du rapatriement .....	3
c. Les extrêmes .....	3
d. Discours politiques et vocabulaire .....	3
3. International .....	3
4. Commémorations .....	4
5. Manifestations et productions culturelles .....	4
6. Pour aller plus loin .....	4

## 1. Questions judiciaires et policières

### a. Enquêtes et procès en cours

**Au procès de l'assassinat de Samuel Paty, le « court-circuit » identitaire ou la dérive sanguinaire d'un jeune réfugié tchétchène**

Soren Seelow. *Le Monde*, 16 novembre 2024 - [Article](#)

**"On pensait qu'il allait le frapper" : au procès de l'assassinat de Samuel Paty, deux anciens collégiens racontent comment ils ont désigné le professeur au terroriste**

Violaine Jaussent. *France info*, 18 novembre 2024 - [Article](#)

**« J'ai été endoctriné » : un homme condamné à Evry pour des contenus djihadistes sur TikTok**

Sébastien Morelli. *Le Parisien*, 19 novembre 2024 - [Article](#)

**Au procès de l'assassinat de Samuel Paty, Azim Epsirkhanov, accusé d'avoir aidé le terroriste, ne se sent "pas responsable"**

Violaine Jaussent. *France Info*, 20 novembre 2024 - [Article](#)

**Au procès de l'assassinat de Samuel Paty, l'accusé Naïm Boudaoud plaide la « normalité » du terroriste : « Il y a beaucoup de gens comme lui malheureusement »**

Mathieu Delahousse. *Le Nouvel Obs*, 21 novembre 2024 - [Article](#)

**Un Franco-Algérien originaire de Montpellier condamné à 14 ans de prison pour avoir rejoint Daech en Syrie**

Léo-Pol Platet et AFP. *France info*, 21 novembre 2024 - [Article](#)

**Au procès de l'assassinat de Samuel Paty, la collégienne qui avait accusé le professeur présente ses excuses et retrace "un engrenage de mensonges"**

Violaine Jaussent. *France info*, 26 novembre 2024 - [Article](#)

**Procès Samuel Paty. La défense de Sefrioui tire à boulet rouge sur les enquêteurs antiterroristes**

Yovan Simovic. *Charlie Hebdo*, 26 novembre 2024 - [Article](#)

### b. Droits des victimes

**Les victimes d'actes de terrorisme : spécificités et enjeux juridiques**

Cour de Cassation. *Recueil annuel des études* 2024. Novembre 2024 - [Chapitre](#)

### c. Lutte contre le terrorisme

**EN IMAGES : sécurité du Futuroscope, plongée dans les coulisses des exercices anti-attentat**

Clément Tricot. *France Bleu*, 19 novembre 2024 - [Article](#)

**« L'Europe reste visée par les groupes terroristes étrangers » : notre interview avec le directeur général de la DGSE**

Luc de Barochez et Romain Gubert. *Le Point*, 20 novembre 2024 - [Article](#)

**Monaco renouvelle son soutien au Programme mondial de lutte contre le blanchiment d'argent, les produits du crime et le financement du terrorisme de l'Office des Nations unies contre la drogue et le crime**

Gouvernement Princier, 28 novembre 2024 - [Communiqué de presse](#)

**Contre-terrorisme maritime : simulation d'une prise d'otages sur le Cotentin de Brittany Ferries**

Rédaction Mer et Marine, 29 novembre 2024 - [Article](#)

[Retour au sommaire](#)

d. Attentats déjoués

## 2. Questions sociales et politiques

a. Radicalisation

**Olivier Christen, procureur antiterroriste : « Affaibli, Daech vise désormais les mineurs »**  
Geoffroy Antoine. *Le journal du dimanche*, 20 novembre 2024 - [Article](#)

**La guerre de l'info sur les bancs de l'école**

Complément d'enquête. *France TV*, 21 novembre 2024 - [Vidéo](#)

b. La question du rapatriement

**"Je paye mon nom... mon père était un terroriste et c'est à cause de lui tout ça" : à 22 ans, le fils de Fabien Clain est toujours en prison en Syrie**

*La Dépêche*, 27 novembre 2024 - [Article](#)

**La vie d'Adem**

Society n°245, 21 novembre 2024 - [Article](#)

c. Les extrêmes

d. Discours politiques et vocabulaire

**Délit d'apologie du terrorisme : pourquoi LFI propose de l'enlever du Code pénal ?**

Henri Clavier. *Public Sénat*, 25 novembre 2024 - [Article](#)

**Délit d'apologie du terrorisme : Didier Migaud « résolument contre » la proposition LFI de l'abroger du Code pénal**

*Le Parisien* avec AFP, 25 novembre 2024 - [Article](#)

**Apologie du terrorisme : précisions sur la proposition d'abrogation d'Ugo Bernalicis**

Emmanuel Derieux. *Actu-Juridique*, 27 novembre 2024 - [Article](#)

**La loi sur l'apologie du terrorisme de 2014 mérite d'être réformée**

Christophe Ayad. *Le Monde*, 28 novembre 2024 - [Article](#)

[Retour au sommaire](#)

## 3. International

**En Allemagne, le vaste réseau d'un groupe terroriste qui se fait appeler «SS»**  
LENA. *Le Figaro*, 16 novembre 2024 - [Article](#)

**En Tunisie, Abdallah Saïd, figure de l'aide aux exilés, risque d'être poursuivi pour terrorisme**  
Nejma Brahim. *Médiapart*, 21 novembre 2024 - [Article](#)

**Terrorisme : quatorze djihadistes français doivent être jugés en France, réclament avocats et collectifs de victimes**

Le Figaro avec AFP, 26 novembre 2024 - [Article](#)

**En Syrie, le gouvernement dit faire face à une « vaste attaque » djihadiste près d'Alep**

Le Monde avec AFP, 28 novembre 2024 - [Article](#)

**Syrie : les rebelles jihadistes revendiquent la majorité d'Alep, Bachar al-Assad se dit capable de « vaincre les terroristes »**

Libération et AFP, 30 novembre 2024 - [Article](#)

#### 4. Commémorations

#### 5. Manifestations et productions culturelles

**« L'Escamoteur » de Philippe Collin et Sébastien Goethals : Gabriel Chahine, la taupe d'Action directe**  
Michaël Melinard. L'Humanité, 8 novembre 2024 - [Article](#)

**Raqqa, l'ombre de Daech**

Le Monde en face. France TV, 24 novembre - [Vidéo](#)

**« Rabia » : un film glaçant sur l'embigadement des femmes promises aux combattants de Daech**  
Guillaume Loison. Le Nouvel Obs, 26 novembre - [Article](#)

**« Le Terroriste », grand film politique sur la résistance italienne**

Mathieu Macheret. Le Monde, 27 novembre 2024 - [Article](#)

#### 6. Pour aller plus loin

**Drapeaux de Daech, croix gammées, antisémitisme... Steam, plateforme phare du jeu vidéo, gangrénée par la haine et la propagande terroriste**

Steve Tenré. Le Figaro, 15 novembre 2024 - [Article](#)

**La libération de Georges Ibrahim Abdallah suspendue par un appel du Parquet national antiterroriste**  
Christophe Ayad. Le Monde, 16 novembre 2024 - [Article](#)

**Chantal Anglade, la prof qui fait venir des lycéens au procès de l'assassinat de Samuel Paty**

Pascale Égré. Le Parisien, 25 novembre 2024 - [Article](#)

[Retour au sommaire](#)